Sólo \$1.000,000 se Invirtió en Ayudar a Damnificados

El Congreso Concedió un Crédito de \$5.000,000.-Paralizadas 1,903 Obras de Reconstrucción

Por ALFREDO NUNEZ PASCUAL Especial Para EL MUNDO

Cinco millones de pesos concedió el Congreso para atender a los damnificados del ciclón de octubre del año pasado y de esa suma sólo la quinta parte—un millón de pesos—ha sido dedicada a dicho fin. En estos momentos se encuentran paralizadas por falta de crédito un total de 1,903 obras de reconstrucción, y se adeuda además la cantidad de \$425,000.00 por ese concepto, principalmente a suministradores.

Las obras terminadas hacen un total de 2,225, que incluyen reconstrucción total o parcial de viviendas particulares y edificios de establecimientos oficiales; reparación de equipos dañados por el meteoro, y la rehabilitación de la flota pesquera de la costa sur.

Este es el balance exacto que arroja la ayuda a los damnificados cuando han transcurrido ya ocho meses desde que el ciclón azotó a las provincias de La Habana y Pinar del Río.

El Ingeniero Febles

El director General de la Comi-

sión Central de Asistencia y Rehabilitación, ingeniero Manuel Febles Valdés, que reiteradamente ha presentado la renuncia a ese cargo sin que la haya aceptado el Presidente de la República, ofreció al repórter un resumen de la obra llevada a cabo por ese organismo que ha tenido a su cargo toda la ayuda a los damnificados.

La actitud del ingeniero Febles obedece, según su propia confesión, a que si goza de la confianza del Primer Magistrado, del Primer Ministro y de los señores ministros que integran la Comisión, debe tener todas las facultades inherentes a dicho cargo y no puede haber dualidad de mando, porque ello redunda en indisciplina y desorganización en perjuicio de una labor eficiente.

Confiesa que, inspirado en los propósitos humanitarios y la honradez del doctor Grau San Martin y todos los integrantes de la Comisión, pudo crear una oficina modelo en su clase, sin que hubiera existido en Cuba antecedente alguno sobre el particular. Salvó jas grandes dificultades de los primeros momentos-falta de equipos, de transporte y de material humanopara echar a andar una obra que de manera inexplicable quedó paralizada el diez de marzo, nada menos que por falta de créditos, cuando el Congreso había dedicado la cantidad de cinco millones de pesos para socorrer a los damnifi-

Balance de lo Ejecutado

Al sobrevenir esa paralización forzosa se habian terminado 1,991 obras de distinta naturaleza y se hallaban en vias de ejecución otras 1,903, muchas de las cuales pueden terminarse a un costo reducido. Habiase extraído las dos terceras partes de la flota pesquera de Batabanó, atendido al funcionamiento de siete cocinas económicas y pagado todas las cuentas correspondientes, a ropas, viveres y medicinas adquiridas por funcionarios del Gobierno a raíz del ciclón.

La Comisión adeuda actualmente la suma de \$425,000.00, saldo desfavorable que arroja el balance siguiente: los compromisos adquiridos por ese organismo, incluyéndose las atenciones contraídas por el Gobierno antes de su constitución, ascienden a la cantidad aproximada de \$2.345,000.00, y solamente se ha contado con dos aportes, los \$919,875.47 producto de la cuestación pública y el millón de pesos de los cinco millones concedidos por e Gobierno a virtud de las Leyes Dos y Tres del año pasado.

Por lo tanto, se invirtió \$1.919,-875.47. Existen, depositados en distintos almacenes de la Comisión y en condiciones de ser utilizados en las obras pendientes, materiales que importan \$150,000.00.

Queda Mucho por Hacer

Han sido terminadas 2,225 obras y se hallan en proceso de construcción 1,903, estancadas desde el 10 de marzo. De las primeras, 1,200 corresponden a viviendas completamente reconstruídas, 1,025 a viviendas de reconstrucción parcial y 208 a obras de carácter especial. De las que restan: 946 son viviendas de reconstrucción total, 805 reparaciones y 106 obras especiales.

Para abonar las cantidades que se adeudan y terminar las obras paralizadas se necesita aproximadamente \$1.200,000.00, a reserva de lo que determine en el futuro el Ejecutivo de la Nación en cuanto al resto del auxilio que sea necesarío prestar a los damnificados.

Como es sabido, el Congreso concedió cinco millones de pesos con destino al auxilio de las víctimas del huracán. Se ha dicho ya que sólo un millón se dedicó a esa atención. De ese crédito se han tomado, entre otras, las cantidades siguientes: \$772,000 para terminar el Palacio de los Trabajadores; \$660,000 para reconstruír el barric obrero de Pogolotti, y \$100,000 para el acueducto de Guanabacoa, así como otra suma para fabricar pupitres.

Consideraciones Finales
El ingeniero Febles es partidario

de que todas las obras públicas se hagan por contratas y nunca por administración, ya que es un hecho cierto que al Estado le resulta dificil administrar. Considera que los, propios trabajos de rehabilitación hubiera sido preferible realizarlos contratando la mano de obra.

Afirma que pese a las dificultades encontradas en la adquisición de materiales, en el transporte de los mismos y en el empleo de personal, muchas veces poco adiestrado para la clase de trabajo, la obra de rehabilitación debió terminarse este mes si se hubieran puesto a disposición de la Comisión los recursos económicos suficientes que acordó el Congreso.

Los daños ocasionados por el cición en 53 términos municipales, aunque de poca consideración en algunos lugares, en otros fueron de mucha importancia, sobre todo en quellos más densamente poblados según manifiesta el propio ingeniero Febles. Considera que la obra más hermosa del Gobierno ha sido

tidariate.

la de la rehabilit ción, por lo que tiene el deber de continuarlas hasta donde sean posibles los recursos económicos de que dispone. El personalmente está satisfecho de la labor realizada que resiste toda clase de críticas y el análisis realizados. Tiene como timbre de orgullo haber podido colaborar con el Gobierno del doctor Ramón Grau San Martín y está dispuesto a continuar haciéndolo, aun a costa de su salud y de perjudicar su economía, pero siempre que se concedan los créditos necesarios y la obra se oriente dentro de la más estricta disciplina y organización.

M, pelis 8/45

ID))

PAFRIMONIO

DOCUMENTA

